
 

Protokoll  

Runder Tisch am Mittwoch, 4.9.2024, 

19:00 Uhr im PGH St. Josef 

 
 

TOP 1   FAIRE GEMEINDE 

Nach einer grundsätzlichen Information zum Thema geht es um die Frage, ob St. Josef sich 
zertifizieren lassen möchte. Stand bislang ist, dass St. Wiho und St. Josef nicht zertifiziert sind.            
St. Elisabeth ist es und muss jetzt neu beantragen. Als Pfarrei können wir nur gemeinsam den Antrag 
stellen (mit unterschiedlichen Kriterien). Der PGR hat die Entscheidung an die drei „runden Tische“ 
delegiert. Grundsätzlich wollen wir auch ohne Zertifizierung versuchen, möglichst viele Kriterien zu 
erfüllen.  

 

TOP 2   GEMEINDEVERSAMMLUNG 

Nach einer klaren Zusammenfassung der Ergebnisse vom Samstag muss allen klar sein, dass die 

Kirche nur so lange genutzt werden kann, bis entweder Teures kaputt geht oder die laufenden 

Kosten nicht mehr getragen werden können. Das PGH bleibt. 

Hinweise und Reaktionen: 

• Es gibt eine Abstimmung „mit den Füßen“. Die Gottesdienstteilnehmenden gehen zurück. 

Im PGH wäre ein Raum, der als Kirchort genutzt werden könnte. Die Seitenkapelle wird 

irgendwann auch ausreichen. 

• Grundsätzlich ist es sehr positiv, dass nicht nur ein Standort übrig bleibt, wie es z. T. in 

anderen Bistümern der Fall ist. 

• Man hat damit gerechnet; trotzdem ist es schade. Aber es sind schon so viele gegangen 

mit „Egal-Stimmung“. 

• Wir müssen über den Tellerrand schauen und Aktionen und Gottesdienste zusammen-

legen. Es gilt, die Pfarrei zu sehen und sich auf den Weg zu machen. 

• Auch für Senioren wäre es möglich, weil viele mit dem Auto kommen; Fahrgemeinschaften 

werden wichtig 

 

TOP 3   ADVENTSBASAR 

Der Adventsbasar wird in diesem Jahr am Samstag als „Turmgeflüster“ mit Glühwein und 

Würstchen stattfinden. Am Sonntagnachmittag bleibt es wie im letzten Jahr. Vielleicht können 

über den Kreativkreis neue Produkte dazukommen. 

 

Für das Protokoll:  Jutta von Heine 


